

BRIEFING : ANNONCE PORTANT SUR LA SOUVERAINETÉ ÉCONOMIQUE

Pour les candidats du Parti vert - 29 mars 2025

ANNONCE D'AUJOURD'HUI

Aujourd'hui, le Parti vert annonce son plan innovateur de souveraineté économique :

- **Créer des réserves stratégiques de ressources canadiennes par l'intermédiaire des sociétés d'État.**
- Protéger les travailleurs et les communautés du Canada contre les perturbations commerciales.
- Mettre fin à l'approche « rip and ship » en matière de ressources naturelles.

FONCTIONNEMENT DES RÉSERVES STRATÉGIQUES

Notre plan vise la souveraineté économique en demandant au gouvernement fédéral d'acheter les ressources canadiennes au prix fixé pour les exportations actuelles et de les transférer dans des réserves stratégiques détenues par des sociétés d'État canadiennes. Cette approche simple :

- Nécessite des modifications minimales du cadre économique existant en utilisant des sociétés d'État et des achats basés sur le marché, sans créer de nouveaux systèmes réglementaires.
- Garantit que les ressources canadiennes ne sont pas soumises à des droits de douane étrangers.
- Permet de conserver les ressources lorsque les prix augmentent, de les utiliser au niveau national ou de les exporter vers des partenaires commerciaux fiables.

POINTS CLÉS DU MESSAGE

1. DÉPENDANCE DU CANADA À L'ÉGARD DES RESSOURCES

- L'économie canadienne reste fortement dépendante de l'exportation de ressources naturelles non transformées telles que le bois, les minéraux et le bitume, plutôt que de produits à valeur ajoutée.
- Cette dépendance rend le Canada vulnérable aux tarifs douaniers étrangers et aux différends commerciaux, en particulier avec les États-Unis.

- Alors que d'autres pays développent des industries de fabrication et de transformation, le Canada continue de perdre des opportunités économiques en exportant des ressources non transformées.

2. IMPACT TRANSFORMATEUR SUR L'ÉCONOMIE CANADIENNE

- Il ne s'agit pas d'une politique économique symbolique, mais d'une véritable transformation économique.
- Les réserves stratégiques protégeront les travailleurs canadiens contre les perturbations commerciales et l'intimidation économique.
- Le programme crée un échange d'actifs avec un impact négligeable sur le bilan fiscal du gouvernement du Canada.
- Les obligations « Sauver le Canada » permettront aux Canadiens d'investir directement dans la sécurisation des ressources stratégiques, en offrant à la fois un rendement financier aux investisseurs et un financement supplémentaire pour l'acquisition des ressources sans augmenter le déficit fédéral.

3. SIMPLICITÉ DE MISE EN ŒUVRE

- Utilise les sociétés d'État existantes ou en crée de nouvelles dans le cadre de la législation en vigueur.
- Fonctionne dans le cadre des structures du marché en achetant aux prix courants à l'exportation.
- Ne nécessite pas de nouvelles réglementations complexes ni d'organes de contrôle.
- Approche financièrement responsable qui n'augmente pas la dette publique.
- Compatible avec les accords commerciaux existants tout en protégeant le Canada contre les tarifs injustes.

4. SOUTIEN DIRECT AUX INDUSTRIES NATIONALES

- La transformation des ressources au niveau national créera des milliers d'emplois canadiens de haute qualité dans de multiples secteurs et régions.
- La Suède exporte des produits forestiers principalement sous forme de meubles finis et de produits à valeur ajoutée, générant 5 fois plus de valeur économique par arbre que les exportations de grumes du Canada.
- Le maintien sur le territoire national de ressources stratégiques telles que le bois d'œuvre contribuera à résoudre la crise du logement au Canada en augmentant l'offre et en réduisant les coûts de la construction de logements.
- La transformation à valeur ajoutée génère beaucoup plus de recettes fiscales et d'activité économique que la seule extraction de ressources brutes.

POINTS DE DISCUSSION DES CANDIDATS

Sur l'indépendance économique : « Pendant trop longtemps, nous avons expédié nos ressources brutes hors du pays. Notre plan redonne aux Canadiens le contrôle des richesses

naturelles du pays. En créant des réserves stratégiques, nous nous assurons que nos forêts, nos minéraux et notre énergie profitent d'abord à nos communautés, et non à des sociétés étrangères. »

Sur les retombées économiques locales : « Lorsque nous expédions des grumes et des ressources non transformées à l'étranger, nous expédions également de bons emplois canadiens. Notre plan permet de conserver ces ressources ici pour les transformer dans les communautés canadiennes, ce qui crée davantage d'emplois et garantit que nous disposons des matériaux nécessaires à la construction de logements abordables pour les Canadiens. »

Sur les vraies solutions : « Même si les tarifs douaniers de rétorsion peuvent nous soulager à court terme, les guerres commerciales nuisent à tout le monde. Au lieu de nous contenter de réagir à la dernière crise, nous élaborons des solutions à long terme qui garantissent que les ressources du Canada profitent aux citoyens canadiens, et pas seulement aux grandes entreprises. »

Sur la responsabilité fiscale : « Notre plan de réserves stratégiques est neutre sur le plan budgétaire. Nous échangeons simplement de l'argent contre des ressources précieuses que le Canada possède déjà. C'est comme si nous transférons de l'argent d'une poche à l'autre tout en gagnant plus de contrôle sur notre économie. Pas de nouvelles réglementations complexes, pas d'augmentation de la dette, juste une solution pratique qui fonctionne. »

Sur les défis économiques : « Lorsque d'autres pays menacent d'imposer des droits de douane ou des restrictions commerciales, le Canada doit rester fort. Notre plan de réserves stratégiques nous donne cette force. Au lieu d'être à la merci des décisions étrangères, nous aurons le contrôle de nos propres ressources et la capacité de faire face aux tempêtes économiques tout en protégeant les travailleurs canadiens. »